



REVOLUCION

Organo del Comité Central del Partido Comunista Revolucionario, EE UU

25c

Vol. 2, Número 4

Febrero 1977

Independencia para Puerto Rico!

¿Porqué la Esquema De Estadidad?

Tratando de aprovecharse de sus últimos momentos en la Casa Blanca, Ford ha propuesto que el Congreso haga Puerto Rico un estado. Esto causó un gran alboroto, porque como es generalmente conocido el sentir del pueblo puertorriqueño es en contra de que sea borrado su país ya encadenado. Carter, tratando de cobrar buena publicidad para si mismo y tranquilizar las cosas, respondió con una llamada para una elección sobre la cuestión en la isla para que no aparezca como si EEUU está apoderándose de la isla. Pero de todas modas, con Ford o con Carter, es lo mismo: la posición de Puerto Rico como colonia de EEUU (desfrazada como un "Estado Libre Asociado") ha producido condiciones de vida miserables para la gente allí, y ahora se les promete una salida falsa de esta miseria si consentan en la colonización permanente de su país.

¿Porqué propuso Ford la estadidad así, pues que tanto se le criticó a él por la manera en que lo hizo? Algunos comentaristas dijeron que no buscaba más que unas gotitas más de la publicidad al último momento, pero no fue solamente esto. No es probable que EEUU empujara para la estadidad inmediata. Pero Ford tuvo muy poco que perder con su declaración, y sirvió para

empezar una campaña de propaganda para crear opinión pública en Puerto Rico y EEUU en favor de encadenar aún más a Puerto Rico, si los imperialistas lo encuentran necesario.

Ford tuvo otro motivo también que usó para tratar de justificar su pronunciamiento. Un "fuente no identificado de la Casa Blanca" muy ampliamente citada dijo que "Ford lo hizo con motivo de decir a Cuba y Fidel Castro que estimamos a Puerto Rico y no vamos a permitir a nadie entremeterse." Hace pocos meses Ford y Carter debatieron sobre quién estaba más en favor de la "auto-determinación" de Polonia y otros países ahora en manos de los soviéticos. Ahora están poniéndose indignados cuando los soviéticos y sus lacayos cubanos declaran que apoyan "auto-determinación" para Puerto Rico. Esta contradicción muestra como los gobernantes de EEUU miran a Puerto Rico, como su "propiedad" que no van a dejar salir de sus manos.

"Auto-Determinación" al Estilo Imperialista

Es una broma mala nomás cuando nuestros gobernantes hablan de "la libre decisión del pueblo puerto-

rriqueño," pues que los capitalistas americanos ya poseen y controlan casi la isla entera. Los supermercados y tiendas mayores son todos americanos y los avisos de neón son de Burger King y Kentucky Fried. Desde los "T shirts" al atún, casi todas las cosas en las tiendas son importadas de EEUU.

Hasta las naranjas y las piñas son de Florida, aunque estas frutas florecían en Puerto Rico. El arroz viene de California en vez de los campos puertorriqueños como antes. Ya que las compañías americanas han destruido la agricultura puertorriqueña, los capitalistas americanos dicen que la isla no puede ser independiente porque no puede dar de comer a si mismo.

La mayoría de las emisoras de TV y los diarios son propiedad de compañías americanas. El inglés es obligatorio en las escuelas y también es la lengua de las cortes que son parte del gobierno federal. El FBI y otras agencias federales dan fuerza a la ley, que es la ley americana respaldada por las bases militares americanas y la Guardia Nacional de Puerto Rico. ¿Que suelta "libertad," como dice Carter, van a ejercer los puertorriqueños? Hasta las playas más bonitas de San Juan han sido apoderadas por los hoteles americanos gigantes y el uso de estas está prohibido a los puertorriqueños ordinarios para que las gocen los turistas. ¿Si esto no es el colonialismo, que cosa es?

"Puerto Rico: Isla de Ganancia"

Algunas estadísticas muestran el agarro estrecho sobre la isla. Las compañías de EEUU controlan 85% de la manufactura, 85% del comercio y 100% del transporte marítimo y aéreo. Controlan hasta 2/3 de la construcción de la vivienda. De todos los empleados puertorriqueños, 80% trabajan directamente para compañías americanas. Puerto Rico es quinto entre los

Pasa a la página 2

Protestas Contra Cortes En Paga De Desempleo

La lucha de los desempleados por trabajos o ingresos ahora está enfocada en la batalla contra la terminación de dos extensiones de beneficios de desempleo federales que expiran al fin de marzo. Este corte planificado rebajaría el número de semanas de beneficios que un obrero desempleado puede recibir de 65 a 39 semanas. Representa un ataque bárbaro que la burguesía busca lanzar contra los desempleados, un ataque que empujaría a una sección del proletario a trabajos aún más mal pagados, al "welfare" o a la calle.

Para los que gobiernan nuestro país, el seguro de desempleo es un lujo que ya no pueden soportar. Si salen con la suya, se les dejará completamente destituidos a cientos de miles de los que no tienen trabajo ni posibilidades de trabajo en esta crisis económica creciente.

La clase dominante quisiera acabar con las extensiones sin publicidad de antemano. Pero donde la gente se ha enterado de lo que los capitalistas tienen planificado, la noticia ha dado subida a un coraje entre los desempleados como no se ha visto desde hace muchos años, y a una determinación firme que no pasará. El Comité Organizador de Obreros Desempleados (el UWOC) ha lanzado una campaña nacional contra estos cortes para que el sentido de coraje se vuelva en resistencia. Durante la primera semana del Congreso el UWOC llamó manifestaciones en ciudades a través del país para organizar y dar a saber la determinación de los desempleados a hacer frente a este ataque.

Mucha gente que nunca antes había tomado parte en



En el foto a la izquierda, los seis delegados del Comité Organizador de Obreros Desempleados (el UWOC) que llevaron las demandas para Trabajos O Ingresos en el Senado. A la derecha, una línea de piquete del UWOC en Jersey City, N.J., una de muchas manifestaciones a través del país durante la semana antes de la Navidad.

forma organizada en la lucha contra el desempleo participaron en las líneas de piquete y las delegaciones que fueron enviadas a oficinas de congresistas y otros representantes del gobierno federal. En Filadelfia unas decenas de personas disputaron y pelearon con la policía por tres horas cuando la policía trataba de cerrarles el paso a las oficinas congresionales. En Nueva York, 50 obreros, ambos empleados y desempleados, piquetearon el edificio federal.

El UWOC en el Congreso

Una delegación de los capítulos de UWOC en el Coste Este llevó la lucha contra las rebajas al seno de Congreso el 6 de enero. Vinieron a la galería del Senado para demandar trabajos y las extensiones de beneficios, mientras Mondale, Kennedy y todos los demás estaban abajo planteando los intereses de sus patrones. La delegación empezó a gritar sus demandas y los visitantes en la galería las aplaudieron. Entonces la policía los arrastraron a los manifestantes hacia afuera de la galería y los arrestaron por haber demandado lo necesario para vivir. Más tarde fueron soltados, aunque bajo cargos de "causar un disturbio en el Congreso."

Las Extensiones

Las leyes que crearon las extensiones actuales fueron aprobadas durante la ola de despidos del invierno de



1974-75, cuando el desempleo "oficial" saltó de 5.9% en septiembre 1974 a 8.9% en mayo de 1975. Fueron una concesión al tremendo discontento y enojo de los obreros, lo que asustó a la burguesía mientras la crisis crecía peor que desde la Depresión de los 1930s. Tenían miedo de un levantamiento de la sección de la clase obrera que por lo ordinario tiene trabajo y no puede ser echado en olvido como "los fuera de la sociedad."

Cuando cientos de millones de gente venían el desempleo tocando a sus vecinos, los capitalistas no pudieron decir que los millones sin trabajos fueron "flojos" nomás. Ya dos años más adelante ellos encuentran insoponible el costo de esta concesión. Un proyecto de ley para extender las dos extensiones federales más allá de su fecha de terminación fijada perdió en el Senado en octubre. Ambos la comisión federal sobre este tipo de asunto y los consejeros de Carter han recomendado la eliminación de las extensiones. A la vez, el desempleo oficial sigue siendo acerca de 8%, sin contar las más que un millón personas "desalentados," como el gobierno califica a los que han agotado sus beneficios sin encontrar trabajo y ya no tienen ningunas esperanzas. El número de personas que han llevado más de 27 semanas sin trabajo es ahora 1.4 millón, y este número está creciendo rápidamente.

El seguro de desempleo fue ganado al costo del sangre de los miles de obreros que manifestaron, lucharon, y a veces murieron para ganarlo en los 1930s. Aunque, cla-

Pasa a la página 4

Victoria a I-Hotel



Una victoria dramática ha sido ganada en la lucha contra los desalojamientos de los residentes del International Hotel en San Francisco. Frente a dos manifestaciones que movilizaron a 2500 y 5000 gente y un apoyo popular tremendo, el juez quien ordenó los desalojamientos fue forzado a postergarlos.

Veza tras veza durante los ocho años pasados los residentes se han defendido contra los esfuerzos de los dueños de botarlos a las calles y demoler el edificio para dar lugar a inversiones más lucrativas. Los residentes se han ido a las calles, no sometidos a los ordenes de los patrones y sus "derechos de propiedad," sino desafiando a los capitalistas, junto con cientos y miles de apoyantes, gritando "¡Al infierno con sus ganancias—no nos mudamos!"

La batalla para defender el I-Hotel y por vivienda barata ha llegado a ser el foco de lucha de clase muy fuerte en el Area de la Bahía. El Comité Obrero para Defender el I-Hotel y el Victory Building (otro hotel cercano también amenazado con desalojamientos) ha llevado a cabo una campaña amplia para desarrollar apoyo en masa por los residentes. Este comité es compuesto de algunos de los residentes del I-Hotel y otros hoteles del Barrio Chino y las caserías del area, obreros del Barrio Chino y del resto del Area de la Bahía.

El foto arriba muestra la marcha de 2500 gente que pasó por el Barrio Chino el 12 de enero. Dice la bandera al frente, "Como obreros apoyamos la lucha de los residentes del I-Hotel."

Puerto Rico...

Viene de la página 1

mercados extranjeros de los capitalistas de EEUU y una de las areas de inversión más gananciosa. Un aviso publicado en la revista de negocio *Business Week* tiene el título: "Puerto Rico—Isla de Ganancias." Como lo explica el aviso, los sueldos bajos y el hecho de que las compañías no tienen que pagar ningunos impuestos por 20 años o más son lo que hace tan gananciosa la producción en Puerto Rico.

Los sueldos no son bajos porque el costo de vida es barato—al contrario las cosas cuestan aún más que en EEUU debido al costo de importación. La falta de impuestos no es debido a ninguna falta de gastos del gobierno—al contrario el gobierno colonialista gasta muchísimo para construir lo que sea necesario para la industria. Estas condiciones económicas existen solamente a causa del control político y militar que tiene la clase dominante americana sobre Puerto Rico.

No obstante, aún con este control casi total, la dominación de EEUU no ha borrado el hecho de que Puerto Rico es una nación separada, con su propia lengua y cultura, su historia particular, y su propio territorio y vida económica distintos. Muy lejos de eliminar la nación puertorriqueña y los anhelos de su pueblo para que sea libre, el colonialismo ha dado subida al movimiento por la independencia y liberación de Puerto Rico, y gracias a los ultrajes y injusticias constantes este movimiento va creciendo diariamente. Los puertorriqueños no aceptan su opresión—al contrario, más y más el pueblo puertorriqueño se está rebelando.

Puerto Rico ya era un país cuando el ejército estadounidense lo agarró en 1898 con la excusa de "liberarlo" de España. Pero la verdad fue el opuesto—la isla fue gobernada al principio por generales americanos y después por gobernadores designados por el presidente de EEUU. En 1917 el Congreso de EEUU hizo ciudadanos a todos puertorriqueños, aunque lo quisieran o no, no para que tuvieran derechos (el único derecho que les dió fue el de inmigrarse a EEUU buscando trabajo) sino para llamarles al servicio militar obligatorio y usarlos como carne de cañon en la Primera Guerra Mundial. El producto más importante de Puerto Rico, su caña de azúcar, muy pronto cayó en manos de cuatro compañías americanas.

Historia de Resistencia

Especialmente en los 1920 y los 1930, surgió una tremenda resistencia contra los invasores. La resistencia más fuerte vino de los obreros de caña, quienes lucharon duro para construir sus uniones y organizaciones políticas. Formaron la espina del movimiento independentista. La respuesta de los imperialistas y sus representantes fue dada en el aviso del jefe de policía de aquel entonces, el Coronel Riggs: "Cuando se trata de los nacionalistas, tiren para matar." Esto fue lo que hicieron la policía colonial en varias manifestaciones de masas independentistas. Un líder de la unión de obreros azucareros, Pedro Albizu Campos, quien fue también el jefe del Partido Nacionalista y dirigió la lucha independentista, fue encarcelado varias veces por plazos largos y pasó la mayoría de su vida en prisiones americanas. En 1950, mientras el gobierno trataba de aplastar al Partido Nacionalista, hubo rebeliones armadas en Jayuya y otras ciudades. Poniendo la verdad de arriba abajo, el gobierno trató de usar un subsecuente atentado nacionalista contra el Congreso como excusa

para proscribir totalmente el movimiento independentista y toda "subversión." Las uniones fueron quebradas durante esos años de represión severa.

Pero lo que refrenó al movimiento independentista no fue la represión abierta tanto como otros factores económicos y políticos. La producción de azúcar llegó a ser más gananciosa en Cuba y la República Dominicana que en Puerto Rico. Los dueños americanos de las plantaciones fueron pagados por no cultivar la caña bajo los programas federales de apoyo a la agricultura, pero los obreros no fueron pagados nada, y muchos tuvieron que salir de los campos en busca de trabajo. Debido a la competición de los agricultores de EEUU y otros países exportadores, otros productos agrícolas puertorriqueños también llegaron a ser pocos lucrativos, y la agricultura puertorriqueña en general empezó a quebrarse. El desempleo crecía como la plaga.

Este desastre económico para el pueblo puertorriqueño llegó a ser el origen de una bonanza grande para los imperialistas de EEUU. Los manufactureros de EEUU miraban a la situación como buitres. Surgió un nuevo partido político, el Partido Popular Democrático, que prometió "Tierra, Techo y Pan" y la independencia eventual. En realidad, aunque este nuevo partido en el gobierno colonialista hizo unas concesiones a las demandas de la lucha popular, sus programas eran "welfare" para los ricos de la isla quienes enfrentaban la bancarrota. Mirando hacia la expansión frenética del capital de EEUU después de la Segunda Guerra Mundial, pusieron su país a la venta y ofrecieron sus servicios como socios menores y administradores.

De ahí surgieron la inmunidad contra impuestos para los negocios y los gastos inmensos del gobierno para proveer carreteras, agua, electricidad y otras cosas necesarias para la industria. Al pueblo se le presentó este programa como el método para salvarse por su propia labor, pero muy pronto acabaron trabajando para capitalistas extranjeros quienes los esclavizaron aún más en sus plantas.

En 1952, en el medio de la represión contra el movimiento independentista, el Congreso de EEUU cambió a Puerto Rico de una posesión abierta en un "Estado Libre Asociado." Se ha debatido mucho lo que quiere decir esto, porque Puerto Rico no es libre, ni es "aso-

ciado"—es dominado—y no es ninguna clase de estado. Ahora tiene su propia legislatura y un gobernador electo que puede desfrazarse como un representante popular mucho más fácilmente que el viejo gobernador americano, mientras los imperialistas y sus agentes trabajan día y noche para dominar estas elecciones. Las leyes del Congreso americano tienen vigencia y las cortes americanas tienen la autoridad decisiva.

Hace unos años los imperialistas y los Populares en Puerto Rico señalaban a los resultados de su programa de fomento industrial como un "milagro." Pero la inundación de todo tipo de industria liviana y otra inversión de EEUU empujó hacia abajo aún más la agricultura y quebró otros negocios locales que no podían competir con la industria de los americanos y sus productos. Resultó aún más desempleo. La invasión del capital americano produjo la vasta inmigración de 800,000 gente forzada a venir a EEUU para trabajar en los campos y fábricas.

Pero siendo encadenado por el capital americano, Puerto Rico es también encadenado a la crisis del capitalismo americano. Anteriormente los que no tenían trabajo en Puerto Rico venían a ciudades como Nueva York y Chicago. Pero ahora con la tremenda ola de desempleo en EEUU, las verdaderas condiciones económicas de Puerto Rico están al desnudo y el desempleo es peor que nunca. A causa de la creciente competición entre los capitalistas del mundo y sueldos aún más bajos en otros lugares, algunas industrias cuya llegada en Puerto Rico fue saludada por el gobierno como la solución a los problemas de Puerto Rico ahora se van a otros países más lejos. Hasta la industria de turismo que hizo mal recibidos a los puertorriqueños en su propia tierra ahora es una fuente de desempleo y no trabajos. Según las estadísticas oficiales 20% están sin trabajo. Probablemente la realidad es alrededor de 30%. Más de la mitad de la población tiene que tratar de sobrevivir con cupones de comida—el gran "privilegio" que tienen como ciudadanos americanos. Pueblos enteros quedan sin trabajo.

El asco que tiene la gente hacia el callejón sin salida donde los han llevado los programas de los Populares es la causa del éxito electoral del Partido Nuevo Progresista pro-estadista en la elección del gobernador el noviembre pasado. Pero hasta el PNP no se atrevió a hacer la estadidad un "issue" en esta elección. De hecho, el nuevo gobernador prometió no tratar de traer la estadidad sino que sólo trataría de convencer al pueblo. Esta es la situación a que se referió Ford como "prueba" de que los puertorriqueños quieren la estadidad.

La Estadidad Ninguna Solución

Hay los que están a favor de la estadidad porque a ellos les parece que nada podría ser peor que las condiciones actuales y cualquier cambio tendría que ser mejor. Hay los que lo favorecen no porque quieren ver a Puerto Rico aún más atado a EEUU, sino porque piensan que es la única salida "realística" para la economía de Puerto Rico. Algunos capitalistas puertorriqueños tienen sus propios motivos para abogar por la estadidad. Esperan que la estadidad significaría más inversiones de EEUU porque proveería más seguridad para el capital americano, y así habría más migas para ellos. Los capitalistas de EEUU ahora tienen más interés que antes en Puerto Rico debido al descubrimiento de petróleo cerca de su costa.

Pero en realidad no es la estadidad que representa el futuro de la isla. Después de una calma relativa durante los 1950 el movimiento independentista está creciendo. El ejemplo de Vietnam de como hasta un país pequeño puede librarse del imperialismo americano provee inspiración poderosa. Durante la guerra en Vietnam estallaron manifestaciones estudiantiles grandes y militantes contra el servicio militar obligatorio para los puertorriqueños. Este movimiento de los estu-

Pasa a la página 4



Marcha independentista en San Juan, 1972.

Acerca Eleccion en Acero

Obreros de Base Avanzan Lucha

La lucha dentro de la unión de los obreros de acero ya está culminando. Ahora, con la campaña para la presidencia de la unión haciéndose muy caliente al acercarse las elecciones del 8 de febrero, es más claro que nunca que esta contienda entre el candidato de la camarilla de unión Lloyd McBride y Ed Sadlowski presenta una buena oportunidad para avanzar la lucha de los obreros de acero. A la vez que comunistas y otros obreros de acero activos han luchado duro para desarrollar la campaña pro-Sadlowski a través de unas batallas difíciles, también es claro que los obreros de base deben encargarse de sus propios intereses y no dejarse usar como peones nomás en esta elección.

El desarrollo de esta batalla de elección ya ha tenido un efecto a otros obreros y ha atraído a fuerzas de clase muy poderosas a tomar parte en la campaña. Si los obreros de acero de base puede botar a la camarilla de Abel, hay bastante otros altos burócratas de unión vendidos que también están en peligro. George Meany, el jefe de la AFL-CIO, ha denunciado a Sadlowski en muchas ocasiones como "un peligro al movimiento de labor libre." El presidente de la Amalgamated Clothing and Textile Workers (costura y textiles), Murry Finley, "solicitó" a los miembros de su Junta Ejecutiva que contribuyeran fondos a la campaña de McBride. El notorio reaccionario Albert Shanker de la unión de maestros puso un aviso en los diarios contra Sadlowski, lleno de histeria sobre la "amenaza" que representa Sadlowski al "unionismo."

En las elecciones para nominación en los locales de la United Steel Workers a través del país en diciembre, Sadlowski ganó la nominación de 521 locales y McBride de 2,901, con muchos votos por Sadlowski en los locales mayores. El mero hecho de que ganó la nominación es una victoria en sí misma. La camarilla encabezada por I. W. Abel, el presidente de la USWA, trató de aplastar la candidatura de Sadlowski por trampas (llamándolo comunista, diciendo a los obreros en las plantas de fabricación que Sadlowski está por los obreros en las fundiciones solamente, etc.) y por tácticas de hampón, tales como amenazando a la gente y robando elecciones, como pasó en el local de Wyman-Gordon cerca de Chicago, donde el presidente local levantó la sesión de nominación antes de la votación y después anunció que McBride había ganado por una "votación por teléfono."

McBride es el heredero y sucesor de la camarilla de Abel, y los obreros de base odian mucho a Abel. Este promueve la línea de cooperación entre la unión y los patrones. En realidad, ha ayudado a las compañías para llevar a cabo todos sus ataques contra los obreros y los ha atacado en todas las luchas que han tenido para defenderse—contra los despidos, hostigamiento, combinaciones de trabajos, por el derecho a la huelga y contra el Decreto de Consentimiento que deja a las compañías seguir discriminando y ataca la señoría. En todas estas batallas los obreros de fila han tendido que bregar con la dictadura de Abel dentro de la unión.

McBride tiene el respaldo de los patrones de acero, no sólo en sus palabras pocas veladas sino también, lo que es más importante, en la práctica. Han tratado de prevenir que las fuerzas pro-Sadlowski difundan volantes, fijen fichas y lleven etiquetas, mientras las fuerzas pro-McBride pueden hacer lo que quieran. Al menos en un caso, llamaron a la policía para arrestar a la gente que difundía volantes pro-Sadlowski. Mientras tanto, las compañías están escalonando su propaganda en cuanto a las supuestas maravillas del Acuerdo de Negociaciones Experimental, firmado y respaldado por Abel, que niega el derecho a hacer huelga hasta 1980, diciendo que faltando tal acuerdo la cesantía en las plantas de acero habría sido mucho peor.

¿Porque ha desarrollado tanta significación esta campaña? Ciertamente no es a causa de lo que representa Sadlowski en sí mismo. Igual a otros reformistas de unión en el pasado, ha tenido respaldo político y financiero de unos tipos liberales entre la burguesía y de varios oportunistas pequeño-burgueses de todos tipos, sobre todo el Partido Comunista revisionista. Pero los obreros de fila han empezado a dar frente a las compañías de acero y sus agentes dentro de la unión, y hasta cierto punto Sadlowski se ha dirigido a este movimiento. Para los obreros de acero la batalla para ganar la elección de Sadlowski es una medida para quebrar la camarilla de Abel y desarrollar la organización de los obreros de base unidos en torno a sus demandas e intereses verdaderos.

Aunque el deseo de Sadlowski de ser presidente y el anhelo de los obreros a ser libres de Abel ahora coinciden, los obreros de base tienen su propio rumbo, y están construyendo su organización para bregar con ataques

tales como los despidos y todos los demás, pase lo que pase en las elecciones y después. Con otra perspectiva, sería imposible hasta ganar la elección, sin mencionar la necesidad de avanzar en el futuro.

A pesar de ganar la nominación la campaña de Sadlowski ha chocado con algunos obstáculos incluso unos que este mismo ha creado. En su propio Distrito 31 (Chicago-Gary) unas plantas que votaron por oficiales pro-Sadlowski en la primavera pasada ahora no lo nominaron a él. En muchos lugares, muchos de los obreros de base activos empezaron a ponerse cínicos sobre si una victoria para Sadlowski cambiaría las cosas o no. Debido a su posición fuerte sobre el acuerdo de no-huelga y otros asuntos importantes y por su postura militante en general, la campaña de Sadlowski cobró fuerza al comienzo del otoño. Pero después de esto aparentemente Sadlowski pensó que ya tenía el apoyo de los obreros activos, y empezó a vacilar más, tratando de hacerse parecer más "moderado." Viendo a esta situación, a muchos obreros activos no es tan obvio porque deben hacer la clase de movilización diaria necesaria para ganar a aún más obreros a tomar parte activamente en la campaña para que tenga éxito.

McBride está tomando la ofensiva contra Sadlowski, llamándole un rojo, mentiendo pretendiendo hipocritamente ser militante, y aprovechándose de todas las debilidades de este. Por ejemplo, cuando Sadlowski y su candidato para sucederlo a él como Director del Distrito 31 se juntaron con la compañía Inland Steel y urdieron un llamado Decreto de Consentimiento contra la discriminación que ni hace nada para acabar con la discriminación ni tiene el consentimiento de los obreros, McBride vino a las entradas de la planta para denunciarlo. Más tarde, McBride cobró mucha publicidad en los diarios denunciando a Sadlowski por haber aceptado contribuciones de unos "patrones," citando los \$1500 que Sadlowski había recibido de algunos capitalistas ricos.

Por supuesto esto es pura hipocresía por parte de McBride. La camarilla de Abel y McBride no necesita tomar contribuciones abiertamente de los capitalistas porque ya tienen las cuotas de la membresía en sus bolsillos—y han aumentado las cuotas mucho para pagar por su estilo de vida gastoso. Muchos de sus socios en el alto liderazgo de la USWA y los burócratas en niveles más bajos han donado unos cientos o hasta un mil dólares cada uno para comprar su seguridad de trabajo. Y por supuesto Abel es el que firmó el Decreto de Consentimiento nacional y trató de venderlo a los obreros de acero como un avance grande.

La situación es que aunque hay mucho sentimiento pro-Sadlowski entre muchos obreros y sobre todo los más avanzados, a la vez muchos plantean la cuestión de que pueden lograr por esta elección. Esta perspectiva viene de la experiencia de muchos obreros que han visto a montones de reformistas y a unos puros oportunistas a través de los años.

La campaña de Sadlowski ha avanzado más donde los comunistas y otros obreros han resumido la situación en general, sobre todo las luchas actuales de los obreros de acero, apuntando a la verdadera necesidad de desarrollar la lucha contra las compañías de acero y sus agentes dentro de la unión, a la necesidad y las verdaderas oportunidades que hay para hacer esto desarro-

llando organización y unidad—o sea, donde se ve a la batalla para la victoria electoral de Sadlowski como un paso importante para llevar a cabo todo esto.

Cuando se ha tratado de ganar a la gente a que luche por Sadlowski basándose en la posición de Sadlowski y nada más, diciendo "Esta es la posición de McBride y esa la de Sadlowski," la campaña ha sido estrecha en términos de participación y tibia en términos de acción y resultados. La campaña ha sido más fuerte cuando se ha emprendido basada en el desarrollo las luchas actuales de los obreros de acero y su odio a la dictadura de Abel colaboracionista que refrena a la lucha, presentando la campaña pro-Sadlowski como una táctica para organizar y avanzar estas luchas.

En el curso de luchar contra la camarilla de Abel, de vez en cuando han habido esfuerzos para tratar de limitar la participación de los obreros de base. Esto tendría el efecto de paralizar la movilización de las fuerzas necesarias para ganar la elección y prevenir que haya una estafa a las urnas. Por esto, así como también para avanzar al máximo los intereses más básicos de los obreros de acero, obreros de fila incluso gente asociada con *The Steelworker* (noticiero nacional de acero) y miembros de organizaciones en la industria ya existentes se han opuesto a este punto de vista.

Batalla Local Sobre Nominación

Por ejemplo, en Milwaukee miembros de la sección de acero de la Organización de Obreros Unidos y otros iniciaron el comité local de Sadlowski, el Comité Fight-back como son llamados los comités de Sadlowski, que luchó para la nominación de Sadlowski en muchos locales de la unión con volantes, banderas en las entradas de las plantas, en batallas en los mitines de unión, etc.

Este comité tuvo que luchar con la jefatura de Sadlowski en Chicago para que el comité local pudiera difundir sus propios volantes locales además de los volantes nacionales de la jefatura Sadlowski. Los volantes locales no sólo se dirigieron a las condiciones y cuestiones locales, sino también más importante hicieron destacar la importancia de la elección de Sadlowski en el contexto de botar a la camarilla Abel y el desarrollo de la organización de los obreros de fila unidos en turno a su propio programa e intereses. Cuando Sadlowski vino para hablar en Milwaukee, alguna de su gente insistía que un burócrata de otra ciudad viniera para introducirlo a él en vez de introducirlo un portavoz del comité local. La posición de esa gente fue rechazada y los obreros de fila tuvieron la palabra. La importancia de tal posición se hizo aún más claro cuando Sadlowski vaciló frente a unas cuestiones agudas de los obreros presentes, tratando de no comprometerse sobre los "issues" de combinaciones de trabajos en la industria de lata y aumentos de cuotas de unión. Para bregar con esta situación y prevenir que los obreros cayeran en cinicismo, era necesario presentar la campaña en el contexto de la lucha en general y como es parte del desarrollo de esta.

En el área de Chicago-Gary la organización Breakout en U.S. Steel inició el Comité Organizador del Distrito 31 para emprender la campaña pro-Sadlowski y el contrato de acero básico que viene después de las elecciones, y adelantar la lucha en la industria. En noviembre McBride vino a Chicago para una cena de reunir fondos, que su camarilla escondió de los 135,000 miembros de la unión en el área. Sin embargo, cuando se lo averiguó, obreros de acero de Chicago-Gary y Milwaukee vinieron para piquetear, gritando que McBride y Abel están en el lado de los patrones y que hay que quebrar su dictadura dentro de la unión, incluso las estipulaciones que los de base no tienen el derecho a la huelga ni a votar sobre el contrato nacional. Aunque la gente de Sadlowski local se opuso a este tipo de acción, el piqueteo ayudó a dar a saber la verdad y dar inspiración a los obreros a luchar más.

En el área de Cleveland y el nordeste de Ohio, alguna gente que trabaja con *The Steelworker* desempeña un papel importante en el comité Fight Back, ayudando a

Pase a la página 4



Las condiciones de trabajo para los obreros de acero han empeorado en años recientes, dando subida al creciente movimiento de los obreros de base.

Puerto Rico...

Viene de la página 1
diantes está siguiendo. Durante el otoño pasado cientos de policías ocuparon la Universidad de Puerto Rico para tratar de aplastar a una huelga estudiantil.

Crecientemente el movimiento independentista está llegando a ser una fuerza mayor dentro de la clase obrera, desarrollándose en combinación con la lucha obrera contra las condiciones que enfrenta debido al colonialismo americano en las plantas y otros sitios de trabajo. Los obreros han tenido que confrontar a las cortes, la policía y la Junta Nacional de Relaciones Laborales (NLRB), todas herramientas patronales usadas aún más abiertamente contra los obreros en Puerto Rico, y también a la Guardia Nacional, usada tres veces en años recientes contra huelgas, y los jefes de las uniones "internacionales" de EEUU que han devorado las cuotas de los obreros en Puerto Rico sin tomar en cuenta sus intereses. Dando frente a estos obstáculos, el movimiento obrero ha crecido, llegando ser más organizado y ganando unas victorias destacadas en batallas sobre contratos y la reconocimiento de sus uniones. Durante 1973 uno de cada diez trabajadores en Puerto Rico salió en huelga. Desde entonces, la represión del gobierno contra el movimiento obrero ha conducido a muchas manifestaciones de obreros de varias industrias contra el gobierno. Muchísimos obreros han participado en manifestaciones y otras acciones de masas independentistas tales como la concentración anual en el pueblo de Lares el 23 de septiembre para conmemorar el primer movimiento independentista hace cien años.

?Libre Determinación?

El pronunciamiento de Carter acerca de "la libre determinación del pueblo puertorriqueño mismo" es a la vez una admisión de debilidad (porque sabe que no se lograría el esquema de estadidad sin una pelea dura) y un intento más para esconder la posición colonial de Puerto Rico. ¿Quizas el tipo de "libre determinación" a que se refiere es como en 1952, cuando lo que se les presentó a los votantes fue la oportunidad de votar sí o no en cuanto a la constitución del Estado Libre Asociado sin hasta la opción formal de independencia? ¿O quizás se refiere a algo parecido al "plebescito" de 1967, una farsa auspiciada por EEUU para tapan el clamor internacional creciente tocante a las cadenas colonialistas en Puerto Rico y acabar con el creciente

movimiento independentista? Se organizó un boicoteo de las elecciones farzantes y menos de la mitad de los electores elegibles se molestaron a irse a las urnas.

Esa elección vino sólo unos años después de la invasión americana de la República Dominicana muy cerca de Puerto Rico y durante la guerra en Vietnam, cosas que desmentieron el supuesto "respeto para la voluntad de los pueblos" de los imperialistas de EEUU. Y haciendo el espectáculo aún más ridículo, el Congreso de EEUU declaró de antemano que sólo él tenía el poder legal para decidir el futuro de Puerto Rico.

Con el imperialismo de EEUU ocupando Puerto Rico, dominándolo en la política y la económica, incluso control de los medios de comunicación y otros medios para preparar la opinión pública, es imposible que un plebescito llevado a cabo por el gobierno colonial pueda determinar el sentir verdadero de las masas en cuanto a la independencia. El apoyo por la estadidad que existe entre las masas resulta del chantaje imperialista—los imperialistas han quebrado la economía y la han subjugado totalmente al capital de EEUU, y ahora declaran que no puede flotar solo. No significa nada referirse a "la libre determinación del pueblo puertorriqueño" cuando los imperialistas controlan la isla casi totalmente.

La "plena ciudadanía" también no es ninguna solución para el pueblo puertorriqueño, como se puede ver en las condiciones que enfrentan los puertorriqueños ya dentro de EEUU, donde todas las estipulaciones legales que se aplicarían a Puerto Rico bajo la estadidad ya tienen vigencia. Aún con todos los derechos de los otros ciudadanos de EEUU el desempleo entre los puertorriqueños en EEUU todavía es pésimo. El derecho a votar en las elecciones presidenciales ha traído poco beneficio. En áreas como Nueva York y especialmente el Bronx donde hay una concentración grande de puertorriqueños y hay supuestos representantes políticos de los puertorriqueños en todos niveles del gobierno incluso en el Congreso, las condiciones se empeoran diariamente. A pesar de los derechos democráticos que existen en palabras para todos que viven en este país, los puertorriqueños en EEUU llevan la discriminación en el empleo, la vivienda, la educación y muchos otros asuntos. Siguen enfrentando la opresión como una minoría nacional. Los capitalistas de este país sacan provecho de esta opresión y nunca la van a dejar mientras estén en el Poder. Dentro de EEUU los obreros puertorriqueños han llegado a ser parte de la clase obrera estadounidense única y luchan al lado de obreros de todas las otras nacionalidades contra estas condiciones y los capitalistas, aunque todavía tienen vínculos con el pueblo y la lucha en la isla.

La estadidad no puede resolver los problemas de Puerto Rico, pues seguiría siendo una colonia oprimida y explotada por el imperialismo de EEUU.

ción de las ciudades"—o sea, los trabajos de los obreros municipales ya despidos. También, lo que se enfatiza más, se les ofrecería "adiestramiento" trabajando por la industria privada al sueldo mínimo. Es un plan para reemplazar a los padres con sus hijos—un plan para usar la juventud y especialmente la juventud minoritaria para atacar a la clase obrera en general.

La burguesía está tratando de ocultar lo que están haciendo. La comisión federal recomienda que las extensiones sean extendidas por seis meses hasta que instituyan sus otros programas. Mientras tanto, van eliminando las extensiones estado por estado. Quieren que la eliminación de las extensiones federales parezca como la culminación de una política ya cumplida.

Este ultraje ha llevado a creciente lucha entre los desempleados. El próximo paso en la campaña en contra de la eliminación de las extensiones será una caravana de carros a Washington, D.C. el noche de la inauguración y una concentración y marcha que pasará en frente del Baile Inaugural. Los capítulos de UWOC en el Costo Este, incluso un nuevo grupo de gente de Pittsburgh y algunos de Cleveland, ya van a toda vapor para movilizar al máximo número de obreros, ambos desempleados y empleados, para el desfile de antorcha que pasará por la celebración de los ricos. La Organización de Obreros Unidos de Nueva York/Nueva Jersey y la de Milwaukee están organizando para llevar esta batalla en las plantas como parte de la lucha de toda la clase obrera contra el desempleo.

La clase obrera no va a dejarse aplastar por las ganancias de la clase capitalista. Los obreros están luchando por una vida decente. Específicamente, obreros ambos empleados y desempleados van emprendiendo la lucha contra este ataque más reciente, la eliminación de las extensiones. ■

Revolución

Revolución es el órgano del Comité Central del Partido Comunista Revolucionario de los EEUU (RCP, USA). Se publica mensualmente. Todo correspondencia al Partido debe ser enviada al RCP, USA, P.O. Box 3486, Merchandise Mart, Chicago, IL 60654

Es probable que el motivo más importante detrás del propuesto de Ford era las perspectivas imperialistas sobre el movimiento independentista en el contexto de las dificultades en general que enfrentan en sus esfuerzos para seguir dominado al Caribe, y de los avances que han logrado los soviéticos aprovechándose de esta situación. Hace mucho los soviéticos convirtieron a Cuba, anteriormente una colonia de EEUU, en su propia colonia, tomando control económico casi total.

Recientemente los gobiernos de Jamaica y Guyana (también como Panamá en el continente) se han opuesto a EEUU hasta cierto grado, y los soviéticos han tratado de ligarse con ellos mediante de Cuba, que ha proveído técnicos y consejeros y contratos comerciales. En las denuncias del colonialismo de EEUU sobre Puerto Rico que han casado muchos problemas para los imperialistas americanos en la ONU y las Conferencias de los Países No-Alineados, la URSS y Cuba han tratado de hacerse parecer como "el hermano mayor" del movimiento independentista puertorriqueño, igual a lo que hizo EEUU durante la lucha puertorriqueña contra el colonialismo español. Con la creciente contienda entre las dos superpotencias que las está llevando hacia la guerra mundial, cada lado está tratando de aprovecharse de las luchas actuales dentro de la "esfera de influencia" del otro. Esto es lo que ha hecho EEUU respecto a Europa Oriental hasta el grado posible, y la URSS está haciendo lo mismo en América Latina.

Pero Puerto Rico no tiene que escoger entre la esclavitud a un superpotencia u otra. Claro está que los imperialistas de EEUU han devastado la isla para destruir las máximas ganancias, y la reconstrucción de la isla para servir las necesidades del pueblo no será fácil ni rápida. El descubrimiento reciente de petróleo y minerales que los imperialistas ven como motivo para apretar su agarro en la isla es también más evidencia que la isla puede tener su propio economía. Era un exportador agrícola mayor en el pasado y sus tierras y pesquería son potencialmente muy ricas. Más importante, es rico en la capacidad de su gente trabajadora. Sólo con la completa independencia política y económica de Puerto Rico de los imperialistas de EEUU y todo otro imperialismo será posible que la gente obrera puertorriqueña reconstruya su país de arriba abajo y transforme sus condiciones. Sólo entonces será posible acabar con el desempleo, la pobreza, los arrebales, la degradación de la cultura nacional y el robo de su pueblo.

Porque forma parte de la lucha mundial contra los imperialistas y especialmente porque está en contra de los mismos vampiros que gobiernan nuestro propio país, la lucha por liberación nacional de Puerto Rico es un gran aliado de la clase obrera de EEUU en su propia lucha por la revolución. Por esto gritamos "¡Libertad para Puerto Rico Ahora!" y vamos a luchar al lado del pueblo de Puerto Rico hasta que esto sea una realidad. ■

Acero...

Viene de la página 3
organizar una concentración de 350 obreros de acero de varias plantas, que fue uno de los mítines más grande en que Sadlowski ha hablado a través del país. La canción "Lamento de No-Huelga" atacando al acuerdo no-huelga fue calorosamente recibida y a la gente le gustó el número de *The Steelworker* con un artículo sobre la manifestación de obreros de acero en Pittsburgh para librar el Local 3059. Pero la gente de Sadlowski proscribió cualquiera más acción de masas y la distribución de *The Steelworker* a los eventos pro-Sadlowski oficiales. Sin embargo, la mayoría de los obreros de acero locales activos en la campaña ven a *The Steelworker* como lo suyo y se dan cuenta de la necesidad de desarrollar la organización de base, y por esto muchos han sido activos en las preparaciones para una conferencia de obreros de acero del área a mediados de enero para discutir la campaña de Sadlowski, el contrato y el acuerdo de no-huelga, y como avanzar la lucha.

La cuestión que surge acerca de la campaña de Sadlowski, la cuestión de los obreros avanzados sobre como esta campaña va a cambiar las cosas—esta cuestión es algo fundamental. Los obreros de acero tienen odio a la camarilla de Abel y lo quieren aplastar porque representa la pura capitulación y ha ayudado a las compañías a encadenarlos. En las próximas semanas de la campaña, es sumamente importante que las fuerzas luchando para la elección de Sadlowski peleen golpe a golpe contra los ataques de las compañías y Abel, contra sus mentiras y su hostigamiento. Los ataques que se han soltado para defender a McBride deben ser usados para exponer el monstruo de dos cabezas que son las compañías y sus agentes dentro de la unión—usados como chispas para ayudar a encender la lucha contra ellos. Luchando para la elección de Sadlowski como una medida para romper la camarilla Abel y desarrollar la organización de base, los obreros de acero pueden avanzar al máximo en la batalla electoral y seguir avanzando después de las elecciones pase lo que pase. ■

UWOC...

Viene de la página 1
ro, es muy lejos de ser suficiente, en términos de dinero y duración, para miles de obreros previene la degradación del "welfare" o algo peor. Es un baluarte contra el empobrecimiento de toda la clase obrera, porque impide el empobrecimiento de aquella sección de la clase que está siendo empujada para abajo sin posibilidad de encontrar trabajo—o sea el ejército en reserva de labor—y también es un obstáculo a los esfuerzos de la burguesía de usar este ejército en reserva creciente contra los que tienen trabajo para bajar el nivel de paga de toda la clase, forzándole a la gente a escoger entre la hambre y sueldos pésimos.

Hoy en día esta concesión es un obstáculo a la febril búsqueda de la burguesía para ganancias en este país y a nivel internacional durante la crisis económica que va siguiendo sin solución. Los capitalistas están desesperados para fondos para sostener sus bancos y industrias. Estas extensiones federales costaron \$3.3 billion en 1976. Claro que no van a dejar salir de sus manos tanto dinero de buena gana en el futuro, o sea, sin pelear. A ellos, pueden ahorrar gastos reduciendo los beneficios de desempleo y entonces aumentar sus ganancias forzándolos a algunos de los desempleados a trabajar por el sueldo mínimo. ¿Que les importa las vidas de los millones de desempleados?

La burguesía y sus representantes están haciendo todo lo posible para preparar la opinión pública para la eliminación de las extensiones federales y el resto de sus planes económicos. Dicen que el problema no es el desempleo, es los desempleados—especialmente la juventud y sobre todo la juventud minoritaria—que no tienen suficiente adiestramiento para los trabajos que hay. Dicen que la mayoría de los obreros lleva menos de 15 semanas más o menos de desempleo, para tratar de usar este hecho contra los que llevan más tiempo sin trabajo. En varios estados recientemente se han planteado programas para eliminar beneficios de desempleo después de unos meses y forzarles a ellos que andan más tiempo sin encontrar trabajo a aceptar cualquier trabajo que les ofrezca a sueldo mínimo. Según el programa de Carter, se les ofrecería a los jóvenes trabajo en "la reconstruc-